



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



— Noticias de la Semana —

NUESTRO PERIODICO TENDRA Nº EXTRAORDINARIO PARA NAVIDAD

La Dirección de esta hoja periodística está preparando con mucho esmero un número extraordinario para el 23 de Diciembre próximo. Dicho número extraordinario es una cortesía de Navidad para con los muy amables lectores del BAM.

El número especial de Navidad constará de doce páginas. Se están dando los pasos para que este número dedicado a los compañeros de trabajo, sea un éxito en lo que se refiere a presentación estética, material literario y gráfico.

Se suplica a todas aquellas personas a las cuales se les ha solicitado envíen su fotografía, se sirvan enviarlas a la mayor brevedad posible a la Oficina de la Redacción del BAM.

LA EMPRESA PIDE A LOS EMPLEADOS COOPERACION CON LA ADMON. DE RENTAS INTERNAS

En obediencia a lo dispuesto en el Artículo 15 de la Ley 92 de 1941, todos los panameños varones mayores de edad, están en la obligación de pagar el impuesto personal de tres balboas al año, que es el valor de la estampilla que se adhiere anualmente a la cédula de identidad personal.

Para tal efecto, la Empresa en su deseo de cooperar con la Administración en todo aquello que tienda al mejor cumplimiento de las disposiciones legales vigentes, ha efectuado un arreglo con la Oficina de Rentas Internas, de acuerdo con el cual un Inspector de esa Oficina hará visitas a la fábrica en días específicos y que se avisarán previamente, con el fin de facilitar a los empleados de la Cervecería el pago del Impuesto en cuestión.

La primera visita efectuada por el Inspector Gilberto Sánchez el jueves 17 no dió los resultados que se esperaba, por la falta de cooperación de muchos empleados. Se espera que en las visitas sucesivas tengan mejor éxito estas gestiones.

MUY BUENOS SERVICIOS ESTA PRESTANDO LA NUEVA SECCION DE PRESTAMOS DE LA COOPERATIVA

Un gran éxito ha obtenido la apertura del servicio de préstamos menores de la Cooperativa Nacional de Ahorros, para beneficio de los socios y de los demás empleados de la Empresa.

Nos referimos a los préstamos que hasta por la suma de \$ 20.00 hace la Cooperativa a los accionistas y demás empleados, con un descuento del 1 por ciento.

Semanalmente la Cooperativa

distribuye entre los empleados una gran cantidad de préstamos de esta naturaleza, lo cual ha venido a constituir una ventaja para muchos compañeros que tenían que hacer estos préstamos pequeños con intereses mucho más crecidos.

DESDE EL MARTES SE ESTAN EXAMINANDO TODOS NUESTROS EMPLEADOS EN EL DISPENSARIO NACIONAL

Tal como lo habíamos anunciado en uno de nuestros números anteriores, la Cervecería ha comenzado a cumplir con el requisito de enviar al Dispensario Nacional de la Avenida A., donde son atendidos por el Dr. Mastellari, todos los empleados, sin distinción de rangos, a efecto de establecer si están en buenas condiciones de salud y no sufren enfermedad incompatible con su trabajo en esta Empresa.

En cantidades de 50 a 60 se han comenzado a enviar a dicho dispensario diariamente los empleados de las diferentes secciones de nuestras tres plantas de Panamá.

El examen continuará durante la presente semana hasta que no haya quedado un solo empleado sin examinarse.

Como este examen tiene carácter de obligatorio, se informa que serán sancionados los empleados que rehuyan el cumplimiento de este requisito.



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



EN LA BALBOA

Por G. R. V.

Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional. S. A.
Aparece los sábados. Se reparte gratis.

Director: RENATO OZORES

Redactor Jefe: MOISES TORRIJOS H.

Corresponsales: Gmo. Valdés Ch., Tobías Díaz B. y Juan M. Ruiz.

Impreso por "The Star & Herald Co." Panamá.

Compañerismo

Hace tiempo leímos en la página editorial de "Actividades", revista mensual editada por los empleados de la Casa Martinz, unos conceptos sumamente interesantes a propósito de lo perjudicial que resulta la falta de confianza entre los compañeros que trabajan juntos en determinada empresa. En efecto, esa falta de confianza, esa falta de trato íntimo y frecuente, se traduce casi siempre en una mutua incomprensión generadora de pequeñas fricciones tan perturbadoras para la buena armonía que debe reinar siempre entre compañeros, e incluso para la debida realización del trabajo que a cada uno corresponde.

"Entre nosotros, que debemos luchar coordinadamente hacia un objetivo común—dice un párrafo de la mencionada revista—se levanta una muralla invisible de incomprensión y mal entendimiento, que apenas atenúa el formulismo de un "Qué hubo". Conversamos trivialidades y no hacemos el menor esfuerzo por comprendernos." Y luego más adelante añade: "Nuestros jefes son atentos y cordiales; nos piden amablemente el trabajo sin dejar traslucir el menor asomo de mandato; pero nosotros, nosotros que no somos jefes, adoptamos una pose impersonal y fría e impartimos órdenes en un tono doctoral y serio, sobre todo muy serios. Por nada del mundo sonreiríamos en uno de esos importantes momentos; echaríamos a perder el énfasis y el contundente efecto del mandato." Y termina diciendo el artículo que comentamos: "Anda a las sesiones de nuestro Club, conoce a los demás, descubre en ellos los tesoros de inteligencia, de buen humor, de compañerismo y de lealtad que tú no has aprovechado de los demás que trabajan contigo; que éste es uno de los objetivos finales del mismo y aprovéchalos, afirma los vínculos de amistad y solidaridad, coordina más íntimamente nuestro ritmo en el trabajo común echando aceite en lugar de arena a esos engranajes que ayudan a darle vuelta a la rueda de tu trabajo."

Como podrán apreciar nuestros lectores, los conceptos que dejamos transcritos bien merecen ser leídos con cuidado y meditados detenidamente. Cuando entre todos nosotros exista la mutua confianza y la verdadera amistad que debe reinar entre compañeros, cuando todos nos conozcamos mejor y sepamos de nuestros problemas y de nuestras aspiraciones, las labores que a cada uno corresponden se realizarán más fácilmente y ello redundará en beneficio de la Empresa y, sobre todo, de nosotros mismos.

Bueno, ya explotó la bomba de los rumores. Para empezar, nos encontramos con el señor Administrador; para desmentir los tales rumores y chismes empezó diciéndonos que, el 6 de Noviembre de 1944 (lunes, para más detalle) SI hubo ARROZ, en el Restaurante. Nosotros lamentamos no haber sido explícitos. No quisimos decir que, ESE día fuera precisamente el que faltó arroz. Nos referíamos a que, ese día 6 de Noviembre de 1944 (LUNES) faltó mantequilla, faltó huevo.... etc., etc.....Ahora bien, el señor Acosta está de acuerdo con la carencia de estos comestibles, pero dice que no hay razón para culparlos a ellos cuando quien en realidad es el causante de que no tengamos esos artículos, es el señor Adolfo Hitler. No hay mantequilla ni huevos, hasta que el Señorito Farrel de la Argentina no le dé por portarse bien con sus primos de Latino-América y con el Tío Sam. Así es que si en el Restaurante no hay, ciertos comestibles, la culpa no es de los Administradores. Cero y va un rumor. No desmentido, pero si aclarado.

Nuestro querido, estimado y nunca bien ponderado don Juan Gabriel Davis, Jefe del Departamento de Mecánica, Refrigeración, Oxígeno y otras dependencias de menor cuantía, de la Planta Balboa de la Cervecería Nacional S. A., nos ha advertido formalmente "ponernos algo en el BAM"..... en respuesta al rumor suyo.

No nos disgusta la idea. Con tal de que sea efectiva. Y no será Mr. Davis ni el primero..... ni el último, que desee "ponernos algo en el BAM".

Valentín Monforte, es uno de

Malta Vigor

LA MEJOR BEBIDA PARA
SUS HIJOS

DOS CARTAS QUE AGRADECEMOS

Entre las muchas felicitaciones que estamos recibiendo con motivo de la publicación de este semanario, queremos destacar las de los señores De la Guardia Jr. y McGrath, Gerente y Subgerente de esta Empresa, que transcribimos a continuación haciendo constar nuestra más sincera gratitud por las frases que nos dedican.

Señor don Renato Ozores,
Director de BAM.
E. S. M.

Estimado señor:

Permítame que le dirija unas líneas para felicitarlo calurosamente por la magnífica labor que viene desarrollando entre nosotros el periódico BAM.

Ese periódico, por la forma en que se le conduce, no sólo constituye magnífico instrumento de divulgación en lo que se refiere al significado que la Cervecería tiene para la economía nacional lo mismo que a sus vastas realizaciones, sino que se está convirtiendo a diario en el medio más eficaz con que contamos para que todos los miembros de la Empresa se conozcan unos a otros y puedan apreciar debidamente el enorme engranaje de nuestra organización.

Si como Gerente de la Cervecería todo ello es halagador para mí, lo es más aún el hecho de que, según he podido constatar, el periódico ha adquirido tal interés, que muchas personas totalmente desvinculadas de nosotros lo leen y lo comentan.

Felicito, pues, y felicito con usted al señor Torrijos, Redactor Jefe y a todos los otros colaboradores de BAM.

Soy de usted, muy atento y S. S.

E. DE LA GUARDIA JR.,
Gerente General.

Señor don Renato Ozores,
Director del BAM.
Sr. Ozores:

Permítame felicitarlo muy sinceramente por la nueva edición de BAM que tan acertadamente dirige.

Además de ser esta publicación un buen medio de propaganda de nuestras cervezas, es también vía de acercamiento entre los empleados de la Empresa para la cual trabajamos.

Sus esfuerzos son muy meritorios y espero leer muchos números de BAM en el futuro.

ROBERT R. McGRATH,
Sub-Gerente General.

los pocos caballeros con "HUMOR SENSE" que conocemos en esta Planta. Se limitó a decirnos sonriente....." Qué va..... cómo crees que voy a renunciar....." Algo hay de eso..... decimos nosotros.....

Carlos Dean, el hombre del revólver y el caballo, por las in-

mediaciones de Juan Franco, no desmiente los rumores. "El que calla, otorga".

En esta forma pues, queda satisfecha la curiosidad de aquellos que han hecho rodar estos rumores. Y pasemos a otro tema.

Un verdadero rato de alegría y diversión constituyó el "enter-

En la Planta Milwaukee

Por J. M. R.

En esta semana comienzan los exámenes de salud para los empleados de esta planta. Los primeros en examinarse son los empleados del almacén y los del taller de carpintería. Esperamos que todos salgan sin novedad (inclusive) para que puedan disfrutar sin contratiempos de las fiestas de Navidad y Año Nuevo que se avecinan.

Se encuentra haciendo reparaciones en el piso del patio de esta Planta la cuadrilla de albañiles del ingeniero Monforte. Con las mejoras que se están haciendo ya se podrá entrar al patio sin temor alguno, pues últimamente se había abierto un gran bache en todo el centro de la pista que obstaculizaba la pasada de los camiones. ¡Olé por el ingeniero!

También los agricultores Fermín Moreno y Saldaña han sido afectados con las lluvias torrenciales de estos días, el pequeño huerto que tenían en el frente de la sala de máquinas y que ha pocos días era una esperanza para estos dos agricultores, hoy se encuentra convertido en un mar de barro y como únicos guardianes, unas cuantas casamatas de hormigas que arrasan con los vestigios de las siembras.

Cumple años el 17 del actual, el popular "oto" Navarrete, con tal motivo brindará a sus compañeros en el Bar de la Balboa un soberbio chile con carne rociado con "un puñado de buen gusto". Felicítamos al gordo, como cariñosamente se le llama, y ojalá llegue a ver el año 2.000.

tainment" que sucedió al agasajo brindado al señor Ramón Midence con motivo de su cumpleaños.

Pasa a la Pág. 4.

EN EL ATLAS - BUZON -

Por T. D. B.

A modo de pequeños apuntes, como esos que los pintores y dibujantes toman como base para trabajos definitivos, vamos a presentarles algunos hoy, esperando que nadie proteste airadamente como ha sucedido en alguno que otro caso anterior:

—Paul Zoffmann habla. Bernardo Fiol le escucha sin dar beligerancia a sus palabras, pero, entonces, Zoffmann se da dos o tres golpes sobre el enyesado que le cubre el pecho. Fiol comprende que tiene que escuchar de veras porque hay algo impersonal y misterioso en ese sonido que no ha oído en ningún otro pecho humano.

—Yanis discute con Carlos Sauders la ventaja de apostar la duplaletta Albania-Insípido. Parece que es un *dato tijo*, pero Sauders no se siente atraído por el consejo. "Si Dufont monta a Albania entonces sí, de otra manera fueron con tu cuentón."

—No sé qué tienen entre manos Bernardo Fiol y Julio Bonilla. Lo cierto es que Bonilla tiene una gorra de jockey guardada en el Laboratorio.

—El diputado Figueroa invita a una sopa de patas. Los invitados insisten y en realidad se toman dos, mientras Guillermo habla de cosas trágicas, hasta que alguien le interrumpa para decir un discurso político. El diputado se escandaliza y como buen capitán dirige la retirada.

—El sábado pasado a las once de la noche. Humberto Herrera pasea tranquilamente antes de irse a acostar. En eso descubre a un amigo que duerme en la acera. Herrera, siempre magnánimo, evita que dos policías de tránsito se lo lleven a dormir a un sitio más seguro. ¡Bravo ñato!

—El Bar de la Cervecería. El

C. R. (Planta Atlas): Seguimos informando a usted sobre las ocupaciones extras de nuestros compañeros de labores: Tobías Díaz juega con "la luna en la mano"; Eduardo Guadamuz consulta libros de cirugía plástica para escribir su gran novela "La importancia de ser ñato". Este libro lo hará en compañía de Humbertito Herrera; Mauro Pardo sigue entendiéndose para la gran competencia de tamaño que tiene con José de Unamuno; Leonidas Paredes, duerme la "siesta" en el Bar. (Una siesta por cierto prolongada); Enrique Fossati hace cálculos y más cálculos para ver cuantos años tendrá él, cuando su hijo tenga veinte.....; Juan A. Castillo, el Cajero de la Milwaukee, se quiebra la cabeza pensando por qué si la tierra es redonda, él sigue en línea recta hacia Catedral y no da con la Planta Milwaukee.....; los empleados de la Fabricación siguen en las investigaciones para ver quién le pasó a GRV el dato sobre los sobrenombres de ellos: Paulino Macías visita los compra y ventas para ver si consigue un revólver con qué defenderse de las amenazas de los visitantes de la Balboa; Alejandro Duque Jr. colecciona camisas de cuello duro al estilo del 1889; en nuestro libro de apuntes tenemos más detalles interesantes al respecto, que creceremos en breve.

C. G. (Planta Balboa): Ese asunto debe

EPIGRAMA DE HOY

Solución del epigrama anterior:

JOSE MANUEL SEVILLANO

¿Quién es?

Su apellido no es en ini
pero él es buen italiano,
algo pariente de Ciano
el yerno de Mussolini.

Si se nota que su pelo
es poco pero amarillo,
no se piense con recelo
que acostumbra darle brillo.

Persona de buen humor
y educación esmerada
jamás altera por nada
su aspecto de gran Señor.

...Don Q.

señor Sevillano canta "Sevilla de mis amores", en voz baja, naturalmente, mientras Víctor Acosta escucha a Illueca contar sus interminables anécdotas de colegio.

usted discutirlo personalmente con Monforte, si se atreve. En cuanto a si el jefe de Carpintería es cubano o gallego, parece que solamente el Gral. Batista está en el secreto.

R. N. (Planta Milwaukee): No nos interesan los chismes de esa clase. No obstante averiguaremos que hay de cierto en eso de que Frank McElfresh ha recibido el consejo de su médico de que se dedique a ejercicios mentales, razón por la cual usted lo ve haciendo avioncitos y barquitos.

J. L. (Planta Balboa): Esa persona que usted dice haber visto en el Hipódromo, no puede ser de ninguna manera Fred Brathwaite, porque nuestro compañero ha dejado de asistir a las carreras después de haber obtenido en ellas considerables ganancias.

J. M. R. (Planta Milwaukee): El sombrero azul que carga Ramón M. Valdés, es debido a una fuerte gripe que lo tiene loco. No es de propiedad de su hermano. Queda su curiosidad satisfecha.

COLONERIAS

Nuevamente tenemos que pedir disculpas a nuestros lectores de Colón; pero un extravío involuntario en el correo nos impide publicar hoy la colaboración de nuestros corresponsales de la ciudad atlántica.

EN LA BALBOA

(Viene de la Página 3)

ños. El convite lo brindó el honorable Diputado Figueroa a un grupo de compañeros..... Y no se crea que el gran Chú estaba "piloteando" con esa fiestecita íntima los próximos votos. La sopa de pato, los spaguettis, la sopa de pichón o el arroz con mango que se sirvió, fueron únicamente para demostrar a los asistentes el espíritu filantrópico del anfitrión, quien declaró a los corresponsales del BAM, que sentía satisfacción infinita en poder mostrarles un aspecto de la vida bohemia. . . Ya tenemos al H. D. de Maestro. De todas maneras, esta columna es portavoz del agradecimiento de aquellos felices asistentes al ágape de don Chú.